

Acta Nro. 58

Febrero 2 de 1944.

Sesión de la instalación del Congreso de Historia.

Presidencia del DR. EMILIO ROBLEDO.

A las 11 y media a. m. se reunió la Academia Antioqueña de Historia en el salón de las sesiones de la Asamblea Departamental, con el fin de instalarse en Congreso Histórico. La asistencia fue la siguiente:

Dr. Emilio Robledo.
Dr Julio César García.
Dn. Enrique Echavarría.
Dr. Samuel Arturo Meza y Posada.
Dn. Carlos Arturo Jaramillo.
Dn. Joaquín G. Ramírez.
Coronel Avelino Fajardo.
Dn. Ricardo Olano.
Dr. Bernardo Toro.
Dr. Luis Sierra H.
Dr. José Manuel Mora Vásquez.
Dr. Angel Martín Vásquez.
Pbro. Manuel Restrepo Uribe.
Dr. Ezequiel Arroyave y Roldán.
Dn. Bernardo Uribe Muñoz.
Dr. Samuel Barrientos Restrepo.
Dn. Abraham González.
Dn. José Joaquín Zapata.
Dr. Fernando Gómez Martínez.
Dr. Jorge Ospina Londoño.
Dr. Luis Mesa Villa.

Pbro. Alfonso Zawadzky.
Dr. José Ignacio Vernaza.
Dr. Luis López de Mesa.
Pbro. Carlos Salcedo S. J.
Dr. Gabriel Camargo Pérez.
Dr. Luis Augusto Cuervo.
Dr. Ulises Rojas.
Dr. Rafael Salamanca.
Dr. Laureano García Ortiz.
Dn. José Solís Moncada, Secretario.

Abierta la sesión se dio lectura al acta anterior y fue aprobada.

Se leyó además un telegrama de la Academia de Historia de la ciudad de Cartagena, donde el doctor Porras Troconis nombra como delegado al Congreso de Historia al doctor Emilio Robledo.

Acto seguido el señor Presidente comisionó a los académicos doctores Laureano García Ortiz, Luis Sierra H. y Ulises Rojas para que dieran aviso al señor Gobernador del Departamento que el Congreso de Historia se halla reunido y listo para la instalación. Acompañado de los citados académicos y del Director de Educación llegó al lugar de la reunión del Congreso el doctor Pedro Claver Aguirre. Este pronunció su discurso en el cual dice que el Congreso Histórico reunido en Medellín tiene gran trascendencia en los momentos actuales; saluda a los académicos que lo integran; agradece galantemente la colaboración gubernamental para la mejor labor del Congreso y hace votos porque esas labores sean benéficas en pro de los intereses históricos y científicos. Para terminar añadió: "declaro instalado el Congreso Histórico en la capital de Antioquia". Luego acompañado de la comisión citada regresó a su despacho.

Comunicaciones

Se dio lectura a una comunicación del H. Consejo

de Envigado en la que transcribe una proposición donde anuncia que ha comisionado a algunos ciudadanos para que representen al Municipio en la sesión y dar un saludo muy atento a los señores académicos. Entre los comisionados está el doctor Samuel Arturo Meza y Posada, quien cumplió el encargo y presentó la excusa por los otros caballeros que debían acompañarlo.

Proposiciones

Los señores Vernaza, Zawadzky y Echavarría presentaron una proposición sobre reunión de un Congreso de Historia en alguna de las ciudades capitales de la Gran Colombia. Puesta en discusión por el señor Presidente fue adicionada por los señores Cuervo y López de Mesa. En la discusión tomaron parte varios delegados ya para ampliar, ya para restringir el alcance de la proposición. Cerrada la discusión, fue aprobada la moción en la forma definitiva siguiente:

“El Congreso Nacional de Historia reunido en la ciudad de Medellín excita a las Academias de Historia de Venezuela, Ecuador y Panamá, para reunir en alguna de las capitales de las cuatro naciones que constituyeron la Gran Colombia un nuevo Congreso de Historia, con el fin de fomentar aún más el acercamiento y consolidación de las tres repúblicas hermanas que formaron un día la entidad histórica, pensamiento fundamental de Bolívar. Transcribese a las Academias de Historia de Caracas, Panamá y Quito y a las Cancillerías de Venezuela, Ecuador y Panamá”. La aprobación de esta proposición fue hecha por unanimidad una vez pedida la verificación.

La delegación del Centro de Historia de Tunja presentó la proposición siguiente:

“El Congreso de Historia saluda a la ilustre ciudad de Medellín y expresa su honda satisfacción porque sus sesiones se verifiquen en su hospitalario y

generoso recinto". El señor Presidente agradeció en nombre del Congreso la anterior proposición, después de lo cual se presentaron varias adiciones para hacer extensivo este saludo al señor Presidente de la República, al señor Gobernador de Antioquia, al Concejo Municipal de Medellín y al señor Alcalde de la ciudad. Así se aprobó.

El académico Sierra H. presentó una proposición relacionada con la fiesta religiosa que hoy celebra la ciudad de Medellín. Después de una larga discusión en que tomaron parte los señores García Ortiz, Camargo Pérez, Mesa Villa, Zawadzky, Sierra H. y algunos otros, el Congreso permitió el retiro de la proposición inicial, y en cambio aprobó la siguiente presentada por el delegado Camargo Pérez:

"El Congreso Nacional de Historia de Medellín registra complacido que el día de su instalación haya coincidido con la festividad histórica de la Patrona Religiosa de Medellín".

En seguida el delegado doctor José Ignacio Vernaza, hizo uso de la palabra para presentar un ejemplar de una obra suya titulada "Biografía del General Carlos Albán" y el delegado Zawadzky hizo lo propio y presentó su obra "Clero Realista y Clero Insurgente de Antioquia".

La presidencia agradeció la presentación de los trabajos y ofreció pasarlos a las comisiones respectivas. Siendo avanzada la hora el señor Presidente previa convocatoria para las cuatro del día de hoy levantó la presente sesión. Era pasada la una de la tarde.

El Presidente,

Emilio ROBLEDÓ

El Secretario,

José Solís Moncada